

CRÓNICAS DE ANDRÉS SABELLA

LA POESÍA Y EL NIÑO

LA POESÍA se vuelve herramienta de lava cuando inclina su penacho de oro hacia la órbita de la infancia; es ahí, entre animales con ojos de resplandor y rosas dibujados por la luna, que el poeta halla su razón final, parece quiera saltar este abismo de vidrio y alcanza a sentarse en el musgo surfil que verdes ante, es condecorado por el infinito.

Niño e infinito encierran iguales vastedades; aun más, diríase que el niño es la estatua del infinito, el infinito hecho carne y alma por su gracia. Por esto

razón grave, por este responsabilidad ardiente, el poeta que vuelca su fortaleza en el camino de la infancia, acepta todos los riesgos, se declara capaz de remover todas las liegos y las espinas que obstruyen la Cinta de un poema para niño.

Chapardó ha visto, con ira sencilla, la dimensión de alegría que exige la boca del poema para niño; y Paola Llambres grabó en la conciencia del poeta esta obligación de júbilo, que viene a ser la esencia vertebral del poema para niño, ese circuito se rayos donde el humor es encanto, el amor verso que es, el rostro profundo y amarillo de su infancia.

Vicente Morales ha enseñado que "un niño nació", (1), es la voz de la subdaria, testaruda para fortificar su pensamiento, la presencia de algunos poetas esenciales: Abel Botero, con "Los Panoliers"; Jules Renard, con "Himno a Nostromo"; Francis Jammes, Paul Fort y Emile Bréhaud, exaltando aquellos petardos que lanzara Anatole France contra los poemas blandurias y los poemas desbarazados de puerilidad; el niño, punto en potencia, no se engaña, piensa y entiende muy bien cuando lo que se le ofrece en mita en traje de gracia, es sólo un estúpido contrabando, un fraude a su frente de 1927, de aguas y de estrella. Morales recomienda como fórmula de consolarse bollería, "Bajitas lecturas de espíritus desbordados de calidad", "Poémarmas", de Armando Giel y "Poèmes pour l'enfance", de Mercado Brauverría.

En Chile, la tesis de los poetas es preve-

der de la infancia no es mezquina: existen numerosos libros escritos especialmente para niños; aquéllos los obviados los agujeros de Lucia Condal, Ediciones Saavedra-Gómez, Oscar José Asturias, Carlos Barrios, Victoria Contreras y otros poetas maravillados ante el trío de dulzura del niño.

Quedó Páiz, poeta en lección de poesía y de mundo, suena de risetas, en su volumen, la mejor evolución de la poesía infantil: "Los niños", "Luciferina", (2).

En esta obra de indispensable lectura, permanece como una gisma de poemas luminosos, romances encantados y cuatro poetas, son un total de encantos y veintiún poemas, excelente alimento para la boca temblor del bambú.

Oreste Páiz ha buscado la poesía práctica. La poesía sin señas ni papeles, en todos los tipos de nuestra literatura; así, Pedro Acea González, con sus barbas de barba plata, aparece, todo a rosa, con Julio Rettberg, haciendo la fiesta de la imagen fría al desenrobo para y al de nuestros hijos.

"Luciferina" resulta un libro con tacto, de elevada sensibilidad: niños y benditos pueden penetrar en su diseño de jumas y de orugas, avesgos de recoger en sus manitas no heridas, la lejana asombrosa para recibir a la amistosa pellida.

A. S.

(1) "Los niños y la poesía en América", Biblioteca América, Ediciones Ercilla, 1936. Santiago de Chile.

(2) Recientemente, con grabados en madera de Francisco Ansaldi, 126 páginas, Santiago de Chile.

La poesía y el niño [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1947

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La poesía y el niño [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa